



**MENTERI PEMUDA DAN OLAHRAGA
REPUBLIK INDONESIA**

**PIDATO
PERINGATAN HARI SUMPAH PEMUDA
KE-89 TAHUN 2017**

ASSALAMUALAIKUM WR. WB

SALAM SEJAHTERA

OM SWASTI ASTU

NAMO BUDHAYA

"PEMUDA INDONESIA BERANI BERSATU"

**PARA PEMUDA INDONESIA DAN HADIRIN SEKALIAN
YANG KAMI HORMATI**

DELAPAN PULUH SEMBILAN TAHUN YANG LALU, TEPATNYA PADA TANGGAL 28 OKTOBER 1928, SEBANYAK 71 PEMUDA DARI SELURUH PENJURU TANAH AIR, BERKUMPUL DI SEBUAH GEDUNG DI JALAN KRAMAT RAYA, DAERAH KWITANG JAKARTA. MEREKA MENGIKRARKAN DIRI SEBAGAI SATU NUSA, SATU BANGSA DAN SATU BAHASA YAITU, INDONESIA.

SUNGGUH, SEBUAH IKRAR YANG SANGAT MONUMENTAL BAGI PERJALANAN SEJARAH BANGSA INDONESIA. IKRAR INI NANTINYA, 17 TAHUN KEMUDIAN MELAHIRKAN PROKLAMASI KEMERDEKAAN REPUBLIK INDONESIA, TANGGAL 17 AGUSTUS 1945.

SUMPAH PEMUDA DIBACAKAN DI ARENA KONGRES PEMUDA KE-2, DIHADIRI OLEH PEMUDA LINTAS SUKU, AGAMA DAN DAERAH. JIKA KITA MEMBACA DOKUMEN SEJARAH KONGRES PEMUDA KE-2, KITA AKAN MENEMUKAN DAFTAR PANITIA DAN PESERTA KONGRES YANG BERASAL DARI PULAU-PULAU TERJAUH INDONESIA. SECARA IMAGINATIF SULIT RASANYA MEMBAYANGKAN MEREKA DAPAT BERTEMU DENGAN MUDAH.

DARI BELAHAN BARAT INDONESIA, TERDAPAT NAMA MOHAMMAD YAMIN. SEORANG PEMUDA KELAHIRAN SAWAH LUNTO SUMATERA BARAT YANG MEWAKILI ORGANISASI PEMUDA SUMATERA, JONG SUMATRANEN BOND. DARI BELAHAN TIMUR INDONESIA, KITA MENEMUKAN PEMUDA BERNAMA JOHANNES LEIMENA, KELAHIRAN KOTA AMBON MALUKU, MEWAKILI ORGANISASI PEMUDA JONG AMBON. ADA JUGA KATJASUNGKANA DARI MADURA, ADA JUGA CORNELIS LEFRAND SENDUK, MEWAKILI ORGANISASI PEMUDA SULAWESI, JONG CELEBES.

PARA PEMUDA INDONESIA DAN HADIRIN SEKALIAN YANG KAMI BANGGAKAN...

PERNAHKAH KITA MEMBAYANGKAN BAGAIMANA SEORANG MOHAMMAD YAMIN DARI SAWAH LUNTO DAPAT BERTEMU DENGAN JOHANNES LEIMENA DARI AMBON? PERNAHKAH KITA MEMBAYANGKAN BAGAIMANA SEORANG KATJASUNGKANA DARI MADURA DAPAT BERTEMU DENGAN LEFRAND SENDUK DARI SULAWESI? BUKAN HANYA BERTEMU, TAPI MEREKA JUGA BERDISKUSI, BERTUKAR PIKIRAN, MEMATANGKAN GAGASAN HINGGA AKHIRNYA BERSEPAKAT MENGIKATKAN DIRI DALAM KOMITMEN KEINDONESIAAN.

PADAHAL, JARAK ANTARA SAWAH LUNTO DENGAN KOTA AMBON, LEBIH DARI 4.000 KILOMETER. HAMPIR SAMA DENGAN JARAK ANTARA KOTA JAKARTA KE KOTA SANGHAI DI CHINA. SARANA TRANSPORTASI UMUM SAAT ITU, MASIH MENGANDALKAN LAUT. DIBUTUHKAN WAKTU BERMINGGU-MINGGU UNTUK BISA SAMPAI KE KOTA MEREKA. ALAT KOMUNIKASI PUN MASIH TERBATAS, MENGANDALKAN KORESPONDENSI MELALUI KANTOR POS. HARI INI SURAT DIKIRIM, SATU DUA BULAN KEMUDIAN, BARULAH SAMPAI DI ALAMAT TUJUAN.

BELUM IAGI KALAU KITA BERBICARA TENTANG PERBEDAAN AGAMA DAN BAHASA. MOHAMMAD YAMIN BERAGAMA ISLAM BERBAHASA MELAYU, JOHANNES LEIMENA BERAGAMA PROTESTAN BERBAHASA AMBON. BEGITUPUN DENGAN KATJASUNGKANA, LEFRAND SENDUK, DAN 71 PEMUDA PESERTA KONGRES LAINNYA. MEREKA MEMILIKI LATAR BELAKANG AGAMA, SUKU, BAHASA DAN ADAT ISTIADAT YANG BERBEDA-BEDA. NAMUN, FAKTA SEJARAH MENUNJUKKAN BAHWA SEKAT DAN BATASAN-BATASAN TERSEBUT TIDAK MENJADI HALANGAN BAGI PARA PEMUDA INDONESIA UNTUK BERSATU DEMI CITA-CITA BESAR INDONESIA. INILAH YANG KITA SEBUT DENGAN; **"BERANI BERSATU"**.

PARA PEMUDA INDONESIA DAN HADIRIN SEKALIAN YANG BERBAHAGIA...

KITA TENTU PATUT BERSYUKUR ATAS SUMBANGSIH PARA PEMUDA INDONESIA YANG SUDAH MELAHIRKAN SUMPAAH PEMUDA. SUDAH SEHARUSNYA KITA MENELADANI LANGKAH-LANGKAH DAN KEBERANIAN MEREKA HINGGA MAMPU MENOREHKAN SEJARAH EMAS UNTUK BANGSANYA. BANDINGKAN DENGAN ERA SEKARANG. HARI INI, SARANA TRANSPORTASI UMUM SANGAT MUDAH. UNTUK MENJANGKAU

UJUNG TIMUR DAN BARAT INDONESIA HANYA DIBUTUHKAN WAKTU BEBERAPA JAM SAJA. UNTUK DAPAT BERKOMUNIKASI DENGAN PEMUDA DI PELOSOK-PELOSOK NEGERI INI, CUKUP DENGAN MENGGUNAKAN ALAT KOMUNIKASI, TIDAK PERLU MENUNGGU DATANGNYA TUKANG POS HINGGA BERBULAN-BULAN LAMANYA. INTERAKSI SOSIAL DAPAT DILAKUKAN 24 JAM, KAPANPUN DAN DI MANAPUN.

NAMUN, ANEHNYA JUSTRU DENGAN BERBAGAI MACAM KEMUDAHAN YANG KITA MILIKI HARI INI, KITA JUSTRU LEBIH SERING BERSELISIH PAHAM, MUDAH SEKALI MENYONIS ORANG, MUDAH SEKALI BERPECAH BELAH, SALING MENGUTUK SATU DENGAN YANG LAIN, MENEBAR FITNAH DAN KEBENCIAN. SEOLAH-OLAH KITA INI DIPISAHKAN OLEH JARAK YANG TAK TERJANGKAU, ATAU BERADA DI RUANG ISOLASI YANG TIDAK TERJAMAH, ATAU TERHALANG OLEH TEMBOK RAKSASA YANG TINGGI DAN TEBAL HINGGA TIDAK DAPAT DITEMBUS OIEH SIAPAPUN. PADAHAL, DENGAN KEMUDAHAN TEKNOLOGI DAN SARANA TRANSPORTASI YANG KITA MILIKI HARI INI, SEHARUSNYA LEBIH MUDAH BUAT KITA UNTUK BERKUMPUL, BERSILATURAHIM DAN BERINTERAKSI SOSIAL. SEBETULNYA, TIDAK ADA RUANG UNTUK SALAH PAHAM APALAGI MEMBENCI, KARENA SEMUA HAL DAPAT KITA

KONFIRMASI DAN KITA KLARIFIKASI HANYA DALAM HITUNGAN DETIK.

**PARA PEMUDA INDONESIA DAN HADIRIN SEKALIAN
YANG KAMI BANGGAKAN...**

DALAM SEBUAH KESEMPATAN, PRESIDEN REPUBLIK INDONESIA YANG PERTAMA, BUNG KARNO PERNAH MENYAMPAIKAN :"***JANGAN MEWARISI ABU SUMPAAH PEMUDA, TAPI WARISILAH API SUMPAAH PEMUDA. KALAU SEKADAR MEWARISI ABU, SAUDARA-SAUDARA AKAN PUAS DENGAN INDONESIA YANG SEKARANG SUDAH SATU BAHASA, SATU BANGSA, DAN SATU TANAH AIR. TAPI INI BUKAN TUJUAN AKHIR,***"

PESAN YANG DISAMPAIKAN OLEH BUNG KARNO INI SANGAT MENDALAM KHUSUSNYA BAGI GENERASI MUDA INDONESIA. API SUMPAAH PEMUDA HARUS KITA AMBIL DAN TERUS KITA NYALAKAN. KITA HARUS BERANI MELAWAN SEGALA BENTUK UPAYA YANG INGIN MEMECAH BELAH PERSATUAN DAN KESATUAN BANGSA. KITA JUGA HARUS BERANI MELAWAN EGO KESUKUAN, KEAGAMAAAN DAN KEDAERAHAN KITA. EGO INI YANG KADANGKALA MENGEMUKA DAN MENGGERUS PERSAUDARAAN KITA SESAMA ANAK BANGSA. KITA HARUS BERANI MENGATAKAN BAHWA

PERSATUAN INDONESIA ADALAH SEGALA-GALANYA, JAUH DI ATAS PERSATUAN KEAGAMAAN, KESUKUAN, KEDAERAHAN, APALAGI GOLONGAN.

MARI KITA CUKUPKAN PERSATUAN DAN KESATUAN INDONESIA. STOP SEGALA BENTUK PERDEBATAN YANG MENGARAH PADA PERPECAHAN BANGSA. KITA SEHARUSNYA MALU DENGAN PARA PEMUDA 1928 DAN JUGA KEPADA BUNG KARNI, KARENA MASIH HARUS BERKUTAT DI SOAL-SOAL INI. SUDAH SAATNYA KITA MELANGKAH KE TUJUAN LAIN YANG LEBIH BESAR, YAITU MEWUJUDKAN KESEJAHTERAAN DAN KEADILAN SOSIAL BAGI SELURUH RAKYAT INDONESIA.

KITA PATUT BERSYUKUR DAN BERTERIMA KASIH KEPADA BAPAK PRESIDEN REPUBLIK INDONESIA, BPK IR. JOKO WIDODO YANG SELAMA INI MEMBERIKAN PERHATIAN YANG SANGAT BESAR TERHADAP PEMBANGUNAN KEPEMUDAAN INDONESIA. BULAN JULI 2017 YANG LALU, BAPAK PRESIDEN TELAH MENANDATANGANI PERATURAN PRESIDEN NOMOR 66 TAHUN 2017 TENTANG KOORDINASI STRATEGIS LINTAS SEKTOR PENYELENGGARAAN PELAYANAN KEPEMUDAAN. MELALUI PERPRES INI, PETA JALAN KEBANGKITAN PEMUDA INDONESIA TERUS KITA GELORAKAN. BERSAMA PEMERINTAH DAERAH, ORGANISASI KEPEMUDAAN

DAN SEKTOR SWASTA, KITA BERGANDENGAN TANGAN,
BERGOTONG ROYONG MELANJUTKAN API SEMANGAT
SUMPAN PEMUDA 1928. SAATNYA KITA BERANI BERSATU
UNTUK KEMAJUAN DAN KEJAYAAN INDONESIA.

WASSALAMU 'ALAIKUM WR. WB.

SALAM SEJAHTERA UNTUK KITA SEMUA

SALAM PEMUDA... !!!

28 OKTOBER 2017

IMAM NAHRAWI